

húmedo. Durante el día es bueno que los niños hagan cada tres horas gárgaras con agua a 20° y unas gotitas de jugo de limón. Hay que enseñar a los niños mayores de 3 años, con celo y circunspección la difícil maniobra del gargarismo.

Para disipar el constipado que existiera se pondrá amenudo inyecciones con agua de 25° a 28° centígrados, seguidas de pequeñas inyecciones frías con agua de 18° a 20° centígrados.

La alimentación debe ser sencilla, no excitante, de fácil digestión, [vegetal sobre todo.] Los niños con tos ferina para curarse necesitan especialmente aire. Así pues las ventanas del dormitorio deben estar abiertas día y noche. En los días tibiecitos y agradables es bueno que salgan a bañarse en la luz, en el aire, en el sol y que corran con los pies desnudos. Para evitar el contagio a los sanos, no es necesario alimentar de más a éstos, sino endurecerlos de un modo racional. (Diremos también más adelante, como se endurece a un niño)

M. PLATEN

COMENTARIOS

ASOCIACION DE LA PRENSA

Habíamos indicado, al saludar nosotros la prensa del país, la necesidad de la asociación de los miembros de la Prensa. El señor Lloret Bellido, en un artículo de ayer, trata también esa cuestión con mayor amplitud. "La República" de hoy nos trae una invitación para tratar la cuestión del papel en la oficina de su redacción.

Sería ésta una hermosa oportunidad para intentar la "Asociación de la Prensa de Costa Rica."

R. B. M.

CONGRESO CONSTITUCIONAL

El Congreso acaba de cerrar sus sesiones con la aprobación del Contrato Astúa-Pirie.

Quedan resueltas definitivamente las controversias suscitadas en los últimos tres años y de ello debemos estar satisfechos.

A propósito del infanticidio de que han dado cuenta nuestros diarios — quizás demasiados detalles — hemos podido verificar una observación que provoca el presente comentario.

Se rumoreaba en las primeras horas que el crimen se había cometido en tal lugar y que probablemente la autora pertenecía a una familia de cierta posición cuando llegaba hasta el crimen para amparar su honor. Casi todas las personas recibían este relato sin restricción alguna y aun se podía adivinar en las sonrisas y la manera de comentar el acontecimiento cierta vaga satisfacción de que fuese tal como lo narraban.

Cuando el suceso quedó completamente esclarecido por confesión de la autora, muchas personas quedaron como desencantadas y aun llegaron a suponer, para no gastarse el placer de ver una hora manchada, que había mediado una cantidad de dinero, para que la desgraciada mujer apareciera como culpable.

No es este el momento de discutir la monstruosidad de la acción; pero no podemos dejar pasar ese hecho sin vituperar con acritud esa torpe pasión que arrastra a ciertas gentes a disfrutar de un placer verdadero manchando la reputación de una familia. Seamos prudentes al hacer los comentarios y tengamos en cuenta que a causa de la barbarie de las costumbres presentes, con una frase se mancilla la honra de una mujer. Que haya un poco más de benevolencia para juzgar cuando todavía no se han establecido definitivamente los hechos. Después, seamos severos, pero al mismo tiempo humanos.

R. B. M.

DE DESAMPARADOS

Como asunto de orden secundario consideramos algunas municipalidades el nombramiento de las Juntas de Educación.

Eligen las personas de sus simpatías sin importarles tres pepinos sus aptitudes — resultado? que tales organismos integrados por personas ineptas resultan completamente pasivos.

Desamparados es una víctima de lo arriba expuesto, se hace aquí sentir la necesidad imperiosa de una Junta inteligente, franca, activa y de buena voluntad. Desde hace algunos años están esos puestos tan delicados en manos de gentes muy honradas, muy buenas si Uds. quieren, pero muy ignorantes de su misión. Creen que su papel se limita a exhibirse de cuerpo entero el día del examen, organizar cantijos, obsequiar copas y refrescos y en el resto del año, que las condiciones higiénicas del edificio, el material enseñante, la asistencia escolar, la puntualidad de los maestros, etc. ande como Dios quiera.

Cuántas cosas nuevas y provechosas! cuántas reformas útiles! se podrían efectuar con una Junta acuerpada por Ramón Castro Sánchez, Timoteo Fernández, Rafael Valverde, José M. Chacón, quienes a su competencia unen el entusiasmo de la juventud.

Esperamos que la nueva Municipalidad escuche nuestra voz.

UN PADRE DE FAMILIA.

INFORMACION

SOCIEDAD DE AHORROS "COSTA RICA"

Tesorería General

Limón, don Filadelfo Granados
Alajuela, „ Juan Sibaja Soto.
Grecia, „ Carlos Cabezas G.
Naranjo, „ Rafael C. Blanco,
Heredia, „ Manuel Zamora F.

Para inscripción de socios dirigirse a *La Aurora* ó *La Prensa Libre* ó a la Secretaría, al Este del Teatro Nacional.

Para mayor facilidad se suplica los socios depositen sus cuotas en los días lectivos: último, 1° y 2° de cada mes.

AVISO

Para evitar atrasos y percances, el 29 de los corrientes se despachará, vía Puntarenas, Panamá y New York, la correspondencia para Europa, Estados Unidos, etc., a las 7:35 a. m.

San José, 27 de Diciembre de 1904.

Por el Director Gral.

Gerardo G. Castro. — Srío.

Enviamos nuestro pésame al señor don Pilar Jiménez y a su estimable familia.

El 1° de Enero de 1905 tendrá lugar en la ciudad de Grecia un baile para el cual hemos sido invitados.

Agradecemos la atención y deseamos el mejor éxito a la comisión encargada de organizarlo.

Esta noche tendrá lugar la velada de la Escuela Santa Cecilia para la cual deseamos el más halagüeño resultado.

MOVIMIENTO UNIVERSAL

CABLEGRAMAS

Sa Petersburgo, 27. — En vista de las noticias que se telegrafió ayer, dice un corresponsal de la prensa en ésta que cualesquiera que fueran las reformas proyectadas serían propuestas hasta la conclusión de la guerra. Causa sorpresa un audaz artículo de fondo que publica el *Russ*, diario que representa la moderna escuela del pensamiento ruso. Dice entre otras cosas que no es una mera medida como la que propone Witte para la mejora de la condición de los aldeanos, que satisfecerá al país, sino una acabada medida de reformas. El artículo concluye con las siguientes palabras: "Esperamos, pues, que no se demorará la ejecución de estas reformas hasta que haya tomado la forma de una demanda."

Washington, 27. — El discurso que pronunció el jueves próximo pasado Mr. Root ante la sociedad de La Nueva Inglaterra se considera por muchos de ésta, como precursor de la adopción de enérgicas medidas contra Castro, las cuales probablemente tomarán la forma del despacho de navíos de guerra a aguas venezolanas. El discurso de Root se considera doblemente significativo debido a los inspirados comentarios publicados recientemente por la prensa relativos a la obligación de los Estados Unidos de guardar el orden en las turbulentas repúblicas, en vez de permitir a los Gbnos. europeos hacerlo porque así se evita una violación de la Doctrina de Monroe. En la Secretaría de Estado, sin embargo, se asegura que Root no habló sino por su propia cuenta. Se asegura que no se tiene en proyecto ninguna política radical con respecto a Venezuela ó Santo Domingo.